

Communiqué de presse

Racine renouvelle son soutien à l'association Lire pour en Sortir

Paris, le 10 Janvier 2023 - **Le cabinet d'avocats Racine s'engage, pour la quatrième année consécutive, auprès de l'association Lire pour en Sortir, qui place la lecture au cœur de la réinsertion des personnes détenues. Marqueur fort de son engagement sociétal, formalisé dans une convention de mécénat, le soutien du cabinet Racine contribue à la réalisation de l'ensemble des actions portées par l'association et s'exprime, selon la nature des projets, sous la forme de dons numéraires, de mécénat de compétence, de soutien logistique et de bénévolat. En 2023, une centaine de membres du cabinet a pris part aux différentes missions et initiatives proposées par l'association.**

Créée en 2014, Lire pour en Sortir intervient aujourd'hui dans 35 établissements pénitentiaires en France métropolitaine et outre-mer. Près de 10 000 personnes bénéficient ainsi de son action.

Les équipes du cabinet Racine sont animées par la conviction que l'éducation et la culture sont essentielles à la réhabilitation sociale des personnes vivant en milieu carcéral. En cela, elles partagent la vision de l'association qui œuvre à augmenter le niveau de lecture, d'écriture et d'expression orale des bénéficiaires pour améliorer leurs conditions de détention, maintenir leurs liens avec la société civile (bénévoles, auteurs, familles...), rendre possible le retour à la scolarité ou à la formation, optimiser les chances de réinsertion et, in fine lutter contre la récidive.

Au cours de l'année écoulée, le soutien du cabinet Racine s'est notamment traduit par :

- Le coaching et l'accompagnement à la prise de parole de détenus participant au concours d'éloquence qui s'est tenu le 10 mai 2023 au centre pénitentiaire de Paris La Santé, sur le thème « *L'Humanité mérite-t-elle d'être sauvée ?* ».
- L'animation, en mars 2023, d'ateliers de prise de parole afin d'aider les résidents du Quartier Intermédiaire Sortant de la prison de Paris la Santé, à s'exprimer face à un public et en particulier un potentiel recruteur, apprendre à se présenter, défendre un argumentaire et se valoriser.
- L'installation dans les locaux parisiens, en juin et décembre 2023, de deux librairies éphémères à l'occasion desquelles les membres du cabinet ont pu acheter des livres au profit de l'association et plus particulièrement du Quartier de Semi-Liberté de Nanterre.
- La participation au jury du concours annuel d'écriture, qui a désigné les lauréats parmi les auteurs de 280 textes sur le thème « *Je me souviens* » en octobre 2023.
- La réalisation, en novembre 2023, de fiches de lecture permettant aux bénévoles investis dans le programme personnalisé de lecture, de s'approprier plus facilement les ouvrages qu'ils vont ensuite étudier avec les détenus.
- La participation, au mois de décembre, au dîner de gala annuel de l'association qui permet à cette dernière de présenter son action au travers de témoignages d'anciens détenus, tout en collectant des fonds.
- La rencontre avec Mahir Guven, auteur partenaire de l'association, venu présenter aux membres de Racine, son dernier ouvrage, et plus largement, son engagement.

Racine et l'ensemble de ses équipes se réjouissent de pérenniser leur soutien et de contribuer au développement de l'association Lire pour en Sortir, dont l'action trouve un écho naturel dans l'ADN du cabinet, dominé par la pratique contentieuse et la défense, tant des personnes morales que physiques.

Xavier Rollet, Co-Managing Partner commente : *"En renouvelant notre engagement auprès de Lire pour en Sortir, nous réaffirmons notre conviction profonde que l'accès à l'éducation et à la culture est un pilier essentiel de la justice et de la réhabilitation sociale. Cette collaboration s'inscrit parfaitement dans notre mission de défense et de soutien, non seulement au sein des prétoires, mais aussi dans la société. Racine est fier de contribuer activement à cette cause, et nous sommes déterminés à poursuivre cet élan de solidarité et de partage de savoir, au cœur même de notre action sociétale."*

Marie-Pierre Lacabarats, directrice générale de Lire pour en Sortir d'ajouter : *« Depuis 2020, Lire pour en Sortir est fière d'être soutenue par le cabinet Racine. Ce partenariat, au-delà d'être financier, est surtout une extraordinaire aventure humaine qui lie nos deux entités. Chaque année, les salariés et avocats du cabinet s'impliquent dans les projets et auprès des bénéficiaires de l'association. Ils donnent de leur temps et de leur énergie pour faire vivre et faire grandir Lire pour en Sortir. Un immense merci à Racine pour son soutien et sa confiance. Ensemble, nous faisons plus et allons plus loin ! »*

A propos de Racine :

RACINE est un cabinet d'avocats français indépendant de droit des affaires qui réunit près de 250 avocats et juristes, répartis au sein de 7 bureaux : Paris, Bordeaux, Lyon, Marseille, Nantes, Strasbourg et Bruxelles. RACINE se caractérise par une approche « full service » en droit des affaires en conseil et contentieux. Ses avocats, impliqués et pragmatiques, accompagnent les clients en leur apportant des solutions innovantes dans leur activité au quotidien, l'accompagnement des projets stratégiques et la gestion des crises. Ils s'attachent à la construction de relations de partenariats solides et durables avec les clients. RACINE intervient pour des entreprises, issues de différents secteurs de l'industrie et des services, des organisations professionnelles et interprofessionnelles ainsi que des collectivités publiques. Le cabinet a développé une expertise particulière des secteurs que sont le luxe, les médias, l'immobilier, l'agroalimentaire et la distribution. RACINE est membre du réseau international d'avocats Multilaw, ainsi que d'OMNIA. Le cabinet entretient par ailleurs d'étroites relations avec de nombreux cabinets étrangers.

Contact presse

Luca Pozzo

luca.pozzo@vae-solis.com

+33 6 62 73 54 50